

## Port-Vendres Robin Crichton

Cet écrivain, réalisateur de séries documentaires pour la BBC est amateur d'Art. Robin Crichton, écossais installé à Port-Vendres, se passionne pour l'œuvre, alors plutôt confidentielle, de son compatriote Charles Rennie Mackintosh. « Personne ne connaissait Mackintosh, pour tout le monde c'était un ordinaire. J'ai donc décidé de lui consacrer un livre. Maintenant à Glasgow C.R. Mackintosh c'est comme Gaudi à Barcelone. C'était intéressant pour moi de découvrir les Pyrénées Orientales en marchant dans ses pas ». S'en suivent des recherches à Amélie les bains, première villégiature du couple Mackintosh, puis à Ille sur Têt, en Capcir, à Collioure et bien sûr à Port-Vendres où Charles et Margaret ont vécu pendant quatre ans. Ce livre est un succès et concourt fortement à la reconnaissance du peintre. Suivront la création du Centre d'Interprétation à Port-Vendres et les différents « Chemins Mackintosh » dans le département.

À lire, « Monsieur Mackintosh » de Robin Crichton

## > Collioure Exposition

« Throug Scottish Eyes » est une exposition constituée d'une vingtaine de tableaux réalisés à Collioure par dix peintres écossais. Robin Crichton, président du Centre d'Interprétation Mackintosh : « On a décidé de faire venir à Collioure des peintres écossais renommés, chaque année ». Pendant ce mois en résidence, aucune obligation de résultat. « Les peintres ont tous le même problème, peindre pour vendre, ou peindre pour le plaisir. Quand ils viennent ici, c'est comme une retraite ». Le séjour est une parenthèse dans leur carrière ou ils peuvent chercher de nouvelles voies, expérimenter d'autres techniques, s'exprimer en toute liberté. Glen Scouller, peintre résident : « J'étais très impressionné de marcher dans les pas de Derain et de Matisse. Ce séjour à Collioure a renforcé les couleurs dans mes



tableaux. J'ai tellement aimé qu'en trois ans je suis revenu cinq fois ». Le plus souvent ces peintres accumulent esquisses et études pendant leur séjour et finalisent leurs tableaux de retour en Écosse. Pour Jock Macinnes l'expérience a été tellement concluante qu'il a décidé de s'installer ici à l'année. Une exposition qui, avec des styles et des techniques différents, nous offre à voir Collioure aux travers des yeux écossais.

Jusqu'au 9 novembre, ancienne Mairie, place du 18 juin, Collioure.

